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Для российских 
предприятий 
разработают 
программы «Нулевого 
травматизма»
Партнером глобальной 
кампании по продвижению 
передовой концепции 
стал Фонд социального 
страхования РФ. 

По закону все работодатели в нашей 
стране отчисляют взносы в Фонд социаль-
ного страхования (ФСС РФ). Эти средства 
расходуются на лечение, поддержку и 
реабилитацию работников, пострадавших 
от трудовых травм. Также деньги могут 
быть направлены на профилактику про-
изводственного травматизма и профзабо-
леваний - чтобы люди не теряли здоровье 
на работе, а руководители предприятий и 
организаций не лишались ценных трудовых 
ресурсов. Именно второе направление 
сегодня признано наиболее перспектив-
ным во всем мире: лучше предотвращать 
аварии, травмы и болезни, чем бороться 
с их последствиями.

В рамках такого подхода Международ-
ная ассоциация социального обеспечения 
(МАСО) разработала концепцию «Нулевого 
травматизма», или Vision Zero. В сентябре 
прошлого года на XXI Всемирном конгрессе 
по безопасности и гигиене труда в Сингапу-
ре была запущена глобальная международ-
ная кампания по продвижению и реализа-
ции этой концепции. А в январе нынешнего 
года к ней присоединился ФСС РФ - МАСО 
вручила фонду сертификат официального 
партнера программы по продвижению кон-
цепции «Нулевого травматизма».

 ■ ВАШИ ПРАВА

Подготовила Анна НИКОЛАЕВА.

СПРАВКА «КП»
Концепция «Нулевого травматизма» - 

Vision Zero  - это качественно новый 
подход к организации системы охраны 
труда на предприятии для предотвра-
щения травм и профзаболеваний. Кон-
цепция предусматривает семь золотых 
правил. В их числе  - личный пример 
лидеров - руководителей предприятий, 
демонстрирующих соблюдение правил 
безопасности; работа по выявлению 
угроз и учету рисков для здоровья при 
конкретных видах работ; развитие про-
фессиональных навыков и повышение 
квалификации работников, а также мо-
тивация работников путем их привлече-
ния к решению вопросов охраны труда.

Для продвижения и реализации кон-
цепции «Нулевого травматизма» фонд 
планирует работать со страхователями 
(то есть работодателями. - Ред.), при-
влекать к участию в глобальной кампа-
нии и разработке передовых программ 
охраны труда крупные предприятия и 
организации. «Многим идея «Нулевого 
травматизма» пока покажется амбици-
озной, однако это одна из основных 
задач фонда», - подчеркивают в ФСС.

Варвара ДЫМ  
(«КП» - Краснодар»), 
Алексей САМУСЬКОВ  
(«КП» - Владивосток»)

Роман Филипов пошел 
в авиацию по примеру 
отца-военного.

В августе майору Роману 
Филипову должно было ис-
полниться 34 года. Среди 
коллег он считался одним 
из лучших. Об авиации 
мечтал с детства - по при-
меру отца, боевого лечика, 
принимавшего участие в 
чеченской кампании. 

- Ромка из скромной се-
мьи военных, - рассказы-
вает «Комсомолке» один 
из его одноклассником по 
воронежской школе. - Ма-
ма, папа, младшая сестра. 
Спортивный был пацан, 
учился на «4» и «5». За батю 
своего в разгар боевых дей-
ствий сильно переживал, 
но всегда говорил: «Выра-
сту, тоже буду летать». 

Так и получилось: после 
выпуска Роман подал до-
кументы в Краснодарское 
авиационное училище. 
Проблем с поступлени-

ем не было: в 11-м классе 
мальчишка напрягся и под-
тянул алгебру и физику. 

- Он такой отличник по 
жизни, мы над ним даже 
подшучивали: мол, да рас-
слабься ты, далась тебе эта 
наука, - вспоминает одно-
курсник Филипова. - А 
Ромка на это не реагировал 
- знал, чего хочет. О чем ни 
просили его, всегда помо-
гал. Притом безвозмездно - 
это сейчас такая редкость...

После 3-го курса, закон-
чив изучать теорию, Фи-
липов уехал в родные края 
- Борисоглебское летное 
училище в Воронежской 
области. Тут он встал на 
крыло, научившись управ-
лять боевой машиной. А 
служить летчика занесло в 
Приморье. Последние пять 
лет Роман с женой Ольгой 
жили в Черниговке, в 200 
км от Владивостока. Имен-
но Черниговку представ-

лял Филипов в 2013 году 
на военных соревнованиях 
«Авиадартс», где летчики 
на малой высоте демон-
стрируют высший пилотаж. 
Занял 2-е место в категории 
«штурмовая авиация». 

Мы побывали в том во-
енном городке, состоящем 
всего из одной улицы. По 
обеим сторонам - панель-
ные пятиэтажки. В девяти 
домах уместился весь лич-
ный состав летной части. 
Из оснащения - штурмо-
вые вертолеты и те самые 
самолеты Су-25, на одном 
из которых и был сбит май-
ор. Соседи по дому героя 
рассказали, что семья у не-
го тихая, доброжелатель-
ная. Летом куда-то съехали, 
может, перевелись на Саха-
лин. Чем увлекался Роман, 
местные не знают, хотя на 
его странице в Однокласс-
никах две страсти: рыбалка 
и горные лыжи. 

В первые часы после 
гибели Филипова пошел 
слух, что он служил в укра-
инских войсках - на том 
основании, что сбитый Су-
25 имеет крымскую про-
писку. Однако на самом 
деле технику передали на 
полуостров из Краснодара 
уже после воссоединения 
полуострова с Россией. 

Пилот считался настоящим асом

 ■ НАИВНые ВоПРоСы 

Виктор БАРАНЕЦ

В деле гибели майора 
еще много загадок. Наш 
военный обозреватель 
пытается найти ответы. 

1. Почему у летчика оказался ра-
порт командира смешанного пол-

ка подполковника С. Аксенова на имя 
командира с просьбой представить 
Филипова с госнаграде, причем в двух 
экземплярах? 

Такие документы обычно на руки офице-
рам не выдаются. Причем рапорт не под-
писан, а дата - открытая. Не исключено, что 
комполка вручил пилоту копии рапорта для 
доказательства своих прежних обещаний. 
Возможно, для пущего морального стимули-
рования летчика перед вылетом на боевое 
задание. Возможна и еще одна версия - 
кто-то из знакомых штабников скопировал 
рапорт подполковника Аксенова и таким 
образом порадовал майора. Что касается 
загадочных листков со схемами, цифрами 
и названиями, то это, говорят специали-

сты, рабочие документы пилота - «боевые 
шпаргалки». Часто перед самым вылетом на 
боевое задание пилоты получают уточнен-
ные задачи, которые не просто запомнить. 

2. Почему пилота не успели спасти?
Су-25 был подбит в самом «густона-

селенном» террористами районе провинции 
Идлиб (по данным разведки, там скопи-
лись формирования числом до 3 тысяч 
боевиков). Как только пилот штурмовика 
сообщил на командный пункт авиабазы 
Хмеймим, что катапультируется из горящей 
машины, командование части готово было 
отправить вертолет поисково-спасательной 
службы. Но вертушка с двумя десятками 
бойцов могла оказаться легкой целью для 
боевиков, вооруженных ПЗРК (такой горь-
кий опыт уже был, когда искали сбитый 
турецким летчиком наш Су-24 и тогда по-
гиб один из морпехов). Решили отправить 
в район катапультирования майора Фили-
пова два отряда спецназа - российский и 

сирийский. Но пока 
они пробивались к 
району приземления 
пилота и его послед-
него боя, террори-
сты увезли его тело 
в неизвестном на-
правлении. Поиски 
продолжаются.

3. Откуда у 
т е р р о р и -

стов зенитые 
ракеты?

Сообщения о 
том, что в отряды 
так называемой 
Сирийской сво-

бодной армии поступила партия амери-
канских ПЗРК, просочились в ближнево-
сточные СМИ еще с месяц назад. США 
отнекиваются. Любопытно, что на про-
тяжении нескольких лет войны в Сирии 
(вплоть до 3 февраля 2018 года) не было 
случаев применения ПЗРК против сирий-
ских и российских самолетов и вертоле-
тов. Теперь же, после сбитого Су-25, это 
стало фактом. Установить «национальную 
принадлежность» такого оружия, не имея 
его в руках, трудно. Но поиски доказа-
тельств продолжаются. 

В некоторые странах региона этого до-
бра хватает - они еще с советских времен 
получали наши ПЗРК «Стрела» и «Игла», 
и нельзя исключать, что кто-то торганул 
этим оружием. Как нельзя исключать и 
Украину, оружейная мафия которой по-
ставляла в 2008 году системы ПВО в 
Грузию.  

И тут у некоторых читателей «КП» воз-
никает вопрос: если наши летчики знали 
о том, что у террористов в Идлибе есть 
ПЗРК, то почему же они летали на таких 
высотах, которые позволяют достать их 
самолеты этим оружием?

 Дело в том, что Идлиб - зона ответствен-
ности Турции, и ранее обстрелов наших 
самолетов с земли там не было.

4. Почему майор, погибая, крикнул 
«Это вам за наших пацанов!»?

Тут можно только догадываться. Воз-
можно, за всех тех солдат и офицеров, 
что погибли в Сирии. Возможно, за своих 
коллег-пилотов. Месть за смерть однопо-
чан - неписаная традиция армии.

P. S. Романа Филипова представили 
к званию Героя России посмертно...

Летчика Су-25 представили 
к званию Герой России
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Роман Филипов 4 года назад на международных 
соревнованиях боевых пилотов был в тройке 
лучших в категории «штурмовая авиация».
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Окончание.  
Начало темы -  
на < стр. 2 - 3.

Боевики выложили в сеть то, что нашли у пилота: 
рапорт командира авиаполка о представлении 

его к награде с копией, авиабилет, старые 
квитанции и удостоверение личности.
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Юлия ДИВЕЕВА, 
Валерия ЛЫСЕНКО

Екатерина Рейферт в интервью 
Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru) назвала 
приговор  
экс-губернатору находящимся 
за гранью  
понимания. 

- Любому здравомыслящему че-
ловеку, любому человеку, который 
даже поверхностно наблюдает этот 
процесс, понятно, что обвинение не 
просто надумано, они… я даже сло-
ва  цензурного не могу подобрать к 
этому... Потому  что это вопиющее 
безобразие. И то, что запросило гос- 
обвинение, это 10  лет строгого режи-
ма, сто миллионов штрафа - это про-
сто за гранью понимания, - сказала 
Екатерина.

Рейферт сообщила, что приговор 
будет обжалован защитой:

- Судья Пресненского суда вынесла 
приговор: восемь лет с зачетом пре-
бывания в  СИЗО «Лефортово», ко-
торое в отличие от всех других СИЗО 
имеет разрушительные последствия 
для психики и физического состоя-
ния. С учетом этого шесть лет получа-
ется и 48 млн. рублей штрафа. Это на 
текущий момент неплохая история. С 
ней можно работать. Мы собираемся, 
естественно, обжаловать приговор в 
Мосгорсуде. И далее вплоть до Вер-
ховного суда.

Она отметила, что в последнее 
время состояние здоровья экс-
губернатора ухудшается.

- Мы сегодня просили каждые два 
часа делать перерывы на капельницы 
по требованию врача. И когда сегодня 
перерыв опоздал на полчаса, Никита 
Юрьевич начал терять сознание. Во-
семь лет  - или шесть с зачетом - для 
него смертный приговор. Мы стоим 
перед выбором: либо смириться - и 

это смертная казнь, либо бороться, 
- рассказала она в эфире Радио «Ком-
сомольская правда». - Все люди, ко-
торые наблюдали процесс, все пони-
мали, что это чудовищно. Не только 
по-человечески, но и юридически.

Напомним, что 1 февраля Никита 
Белых был  признан виновным в по-
лучении взятки в 600 тысяч евро не-
сколькими траншами от предприни-
мателя Юрия Зудхаймера. По одному 
из нескольких эпизодов суд оправдал 
его. В результате экс-чиновник был 
приговорен к 8 годам  колонии строго-
го режима и 48-миллионному штрафу.

Расследование и суд по делу длились 
полтора года. За это время Никита  
Белых успел жениться, а затем и об-
венчаться в СИЗО с поэтессой Ека-
териной Рейферт.

Суд да дело

Владимир ВОРСОБИН

Не знаю, виновен ли  
Никита Белых. 
В циничном времени, 
в котором мы живем, 
вряд ли можно быть 
в чем-то уверенным.

Могли подставить губернато-
ра и сфальсифицировать дело?

Могли. Несложно намазать 
спецвеществом ручку пакета и 
под видом подарка подсунуть 
Никите троянского коня.

Мог Никита Белых взять день-
ги? Мог. Тем более что сразу 
после ареста он заявлял, что 
миллионы должны были пойти 
то ли на храм, то ли на выборы.

Мог Никита брать деньги се-
бе в карман? Тоже да…

Я могу до бесконечности на 
такие вопросы отвечать «все 
возможно». Потому что недо-
верие к судам, к чиновникам 
у нас уже въелось не только 
в голову, но, похоже, в ДНК.

Но это не главное. Главное 
в истории с Белых - разочаро-
вание.

В 2009 году он приехал в 
Киров не просто губернатор-
ствовать. Это был историче-
ский для России лабораторный 
опыт - можно ли у нас править 
как-то по-другому.

Не по схеме, описанной 
Салтыковым-Щедриным, когда 
в губернии присылали править 
разные сорта людей, - с орган-
чиком в голове или без.

А по-новому. В отсталую 
Вятку приехал молодой управ-
ленец, желающий править об-
ластью прогрессивно. Не ра-
болепствуя перед всесильной 
Москвой, не уничтожая вокруг 
себя все подозрительно живое. 
А вместе с народом с помощью 
блогов, форумов, непротоколь-
ных встреч, общественных со-
ветов и палат наконец-то сде-
лать для Руси невозможное. 
Приблизить людей к власти 
так, чтобы обе стороны друг 
друга наконец услышали…

И наблюдая за губернатор-

ством Никиты Юрьевича, ярост-
но старавшегося сблизить лю-
дей с властью, все-таки скажу 
откровенно - сцена со взяткой 
в злополучном ресторане не 
случайна.

Белых к ней долго шел.
Он  - бизнесмен из 90-х, 

привык благие дела решать 
быстро, просто, эффектив-
но и часто (что не отрицают 
его помощники в благотвори-
тельном фонде) с помощью 
наличных. Если это неплохо 
для предпринимателя и орга-
нично для чиновника ворова-
тых первых лет независимой 
России, то для управленца 
новой волны это как минимум 
глупо. И к концу первого гу-
бернаторского срока у Белых 
я (это мое личное впечатление) 
заметил надлом. Никита 
Юрьевич давал мне интер-
вью, в которых уже на-
чал костерить инертное 
гражданское общество, 

которое равнодушно взирало 
на попытки начальника Вят-
ки его разбудить. Белых все 
больше увлекали типичные 
губернаторские игрушки  - он 
ставил памятники, ремонтиро-
вал церкви, соревновался с 
соседями рейтингами партии 
власти. Впечатление, что Бе-
лых стал обычным российским 
губернатором, правда, с при-
вычками бизнесмена…

Которые его и сгубили.
Мне жаль Никиту Юрьевича. 

По человечески. И возможно, 
он невиновен.

Но разочарование от судь-
бы когда-то самого обнадежи-
вающего губернатора России 
заставляет думать: не обре-
чены ли мы веками жить по 
Салтыкову-Щедрину?
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Разговор с Екатериной Рейферт 
слушайте в эфире Радио «КП».  

Бывший вице-
премьер, экс-глава 
МВД поделился 
мнением 
с обозревателем 
«КП».

- Хотелось бы, что-
бы этот приговор стал 
сигналом для всех чи-
новников и силови-
ков. Сигналом к тому, 
что хватит уже обворо-
вывать страну.

- Что вы имеете в ви-
ду - «один из»? У нас есть 
еще такие же главы ре-
гионов?

- Да разве только гла-

вы регионов? А что, 
мало чиновников в их 
окружении ниже или 
выше? Люди же не ду-
раки, все видят. Есть, 
конечно, надежда, что 
вновь избранный пре-
зидент, а у меня нет 
сомнений, что им бу-
дет Путин, на новом 
сроке сделает из всего 
этого радикальные вы-
воды. Ведь в чем дело? 
Сколько губернаторов 
и генералов у нас сей-
час под следствием за 
коррупцию? А как они 
попали на эти должно-
сти? Кто их президен-

ту рекомендовал? Вот 
где надо разбираться. 
И тот, кто рекомендо-
вал, пусть тоже несет 
ответственность. Если 
с этим разберемся, смо-
жем подорвать основы 
коррупции. Если бу-
дет такая концепция - 
можно будет понизить 
уровень коррупции до 
социально терпимого, 
когда она не подрывает 
само государство и не 
угнетает жизнь людей. 
А если этого не сделаем, 
нас не американцы, не 
немцы задушат. Мы са-
ми себя задушим.

Анатолий КУЛИКОВ:

Это сигнал чиновникам - 
хватит обворовывать страну!

Конец мечты  
о прогрессивном губернаторе

 ■ ВЗГЛЯД С 6-го ЭТАЖА

Жена Никиты Белых: 

8 лет - смертный приговор
Владимир ЖИРИНОВСКИЙ,  
член Госсовета РФ,  
лидер ЛДПР

Многие жители 
Волгограда хотели 
бы переименовать 
свой город обратно 
в Сталинград. Это 
никак не связано с 
отношением к Ста-
лину. Просто имен-
но под таким назва-
нием город навеки 
вошел в историю - и отечественную, 
и мировую. В ЛДПР убеждены, что 
нужно пойти навстречу волгоград-
цам, которые хотели бы увековечить 
память о подвиге своих погибших 
предков и вернуть городу прежнее 
название.

75 лет прошло с тех пор, как со-
ветские войска окончательно доби-
ли немцев в Сталинграде. Это была 
самая кровавая битва в истории че-
ловечества. Потери составили более 
миллиона человек с каждой стороны, 
потери мирных жителей до сих пор не 
могут точно подсчитать. Достаточно 
сказать, что до войны в городе жили 
более 400 тысяч человек, а к оконча-
нию битвы за него оставалось чуть 
более 30 тысяч жителей. Представьте 
масштаб трагедии: только на то, что-
бы убрать все трупы с разрушенных 
улиц, понадобилось почти полгода! 
90% домов Сталинграда были полно-
стью разрушены.

Сегодня город, выдержавший два 
мощнейших штурма, в котором за 
каждый квадратный метр шли бои, 
впитавший в свою землю миллионы 
литров крови, носит имя Волгоград. 
Это название мало что значит и для 
его жителей, и для истории. В 1961 го-
ду выбирали самое нейтральное имя, 
потому что в стране шла десталини-
зация. Все ассоциации с диктатором 
хотели стереть.

Депутаты ЛДПР неоднократно 
предлагали: городу нужно вернуть или 
историческое название Царицын, или 
дать ему то название, под которым 
он вошел в мировую историю, - Ста-
линград.

Конечно, ни в коем случае нельзя 
связывать возвращение названия с 
самим Сталиным, но так сложилось, 
что именно под таким именем город 
стал известен миру. Не Волгоград, не 
Царицын, а Сталинград стал симво-
лом русского мужества, силы воли, 
мощи, патриотизма, непобедимости.

И сегодня, при всем нашем отноше-
нии к самому Сталину, нужно пойти 
навстречу горожанам, которые хотели 
бы восстановить, увековечить память 
о подвиге своих погибших предков. 
Они имеют на это полное право.

Мы гордимся героями, благодаря 
подвигу которых произошел перелом-
ный момент в величайшем противо-
стоянии ХХ века - Великой Отече-
ственной войне. Мы чтим память всех, 
кто погиб, обороняя город от врага. 
Желаем всем защитникам и детям 
военного Сталинграда мира, здоро-
вья и благополучия. Спасибо тебе, 
Сталинград!

 ■ ПОЛИТИЧЕСКАЯ СРЕДА

ЛДПР:
Вернуть 
Сталинграду имя!
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 ■ МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

Подробности громкого 
дела, видеозапись 
радиоэфира -  
на сайте kp.ru
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Кира БУЛЫЧЕВА

Такой 
законопроект 
касается тех, 
кто дает концерты 
в нашей стране.

Вице-премьер Украи-
ны Вячеслав Кирилен-
ко решил замахнуться 
по-крупному - на 20% 
заработков украин-
ских звезд, получен-
ных за выступления 
в России. Эти деньги 
предлагается заби-
рать в виде налога и 
направлять на нужды 
вооруженных сил не-
залежной. Объяснение 
Кириленко: «Гастроли 
наших исполнителей в 
стране-агрессоре - это 
вопрос не культуры, а 
гибридной войны, ко-
торую развязала Рос-
сия. Это вопрос нацио-

нальной безопасности 
Украины». Этим же 
законопроектом пред-
ложено создать реестр 
звезд, выступающих в 
России. И когда кого-
то из реестра будут 
показывать на укра-
инском ТВ, внизу 
должна быть надпись: 
«гастролирует на тер-
ритории государства-
агрессора».

Законопроект пред-
ставлен, пока не при-
нят, но активно обсуж-
дается. Украинская певица 

Светлана Лобода 
наступает на пятки 
самым популярным 

российским 
исполнителям: 

только в новогодние 
праздники она дала 
более 20 концертов.  
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КСТАТИ
Все артисты, которых опросила «Комсомолка», ком-

ментировать законопроект отказались. Они верят, что 
здравый смысл на Украине восторжествует. А также 
опасаются реакции радикально настроенной части на-
селения, которая вменяет им в вину гастроли в России.

ГАСТРОЛЕРЫ
Эти украинские артисты 

дают больше всех концер-
тов у нас:

 ✓ Ани Лорак
 ✓ Светлана Лобода
 ✓ Макс Барских
 ✓ «Время и стекло»
 ✓ Estradarada

С украинских артистов 
потребуют 20% 
гонорара на войну

 ■ НА ЗДОРОВЬЕ

Евгения СОРОКА

В Геленджике 
открылась 
суперсовременная 
клиника, 
оснащению которой 
позавидуют 
не только в России, 
но и за рубежом.

Этим летом, отправляясь 
на Черноморское побере-
жье, многие жители России 
смогут не только косточки 
погреть, но и заняться сво-
им здоровьем. В Геленджи-
ке заработал суперсовре-
менный медицинский центр, 
аналогов которому в стране 
не найти.

Кстати, кубанский курорт 
был выбран не случайно.

- Краснодарский край для 
нас является одним из клю-
чевых регионов в работе. 
Здесь работают 14 тысяч 
наших сотрудников, а с се-
мьями речь идет вообще о 
40 тысячах человек,  - зая-
вил председатель прав-
ления «Роснефти» Игорь 
Сечин. - Здесь могут полу-
чать помощь не только со-
трудники нашей компании, 
но и остальные жители.

КОГДА НЕ НАДО 
РЕЗАТЬ ПО ЖИВОМУ

В новом медцентре обсле-
довать организм можно от 
и до. Диагностика займет 
несколько минут. Все это 
благодаря современному 
оснащению, которому мо-
гут позавидовать лучшие 
российские клиники.

Каждый кабинет обору-
дован по последнему слову 
техники - закупили модели 
аппаратов исключительно 
2016 и 2017 годов выпуска.

Особая гордость комплек-
са - ангиограф, рентген-

оборудование для подроб-
ного изучения артерий, вен 
и сосудов. В такой комплек-
тации он  первый и  пока 
единственный в стране.

- Есть такая манипуля-
ция, как коронарография 
(это метод исследования, 
который наиболее точно ди-
агностирует ишемическую 
болезнь сердца. - Авт.). Ра-
нее ее приходилось делать 
в несколько процедур, у нас 
такое рентген-обследование 
займет в разы меньше вре-
мени. При приступе каждая 
минута дорога, - рассказы-
вает «Комсомолке» заве-
дующий хирургическим 
отделением многопро-
фильного медицинского 
центра «Согаз» Андрей 
Проценко.

В ПРЯМОМ ЭФИРЕ
Впечатляет и фантасти-

ческая гибридная операци-
онная.

- По уровню она входит 
в десятку лучших в мире, - 
сказала министр здраво-
охранения России Ве-
роника Скворцова. - Это 
самые последние модели 
приборов, которые позволя-
ют работать одновременно 
нескольким командам хи-
рургов и выполнять сразу 
несколько операций.

Здесь же установлено 
оборудование для теле-
медицины. Это позволит в 
прямом эфире проводить 
операции под руководством 
лучших врачей Москвы, Пе-
тербурга, а также зарубеж-
ных клиник.

Ехать за лечением в Ев-
ропу теперь просто нет 
смысла. В стенах центра 
можно проводить все виды 
операций, а квалификация 
врачей ничуть не хуже за-
морских эскулапов. При-

гласили на работу лучших 
специалистов из Москвы, 
Краснодара и других горо-
дов России. Для них в двух 
шагах от клиники построили 
семиэтажный дом.

ЛЕЧУСЬ 
ПО СТРАХОВОМУ

Получить помощь здесь 
могут все, кто застрахован 
в «Согазе». Только в Крас-
нодарском крае - более 100 
тысяч человек. В перспекти-
ве возможно будет и лече-
ние по полисам ОМС. Сей-
час этот вопрос в работе.

- У нас есть специальный 
переход, который соединя-
ет наши стационары, для 
того чтобы могли оказать 
помощь пациентам, которые 
лежат в городской больни-
це Геленджика, - рассказал 
генеральный директор 
Международного меди-
цинского центра «Согаз» 
Владислав Баранов.

Добраться до медцентра 
пациенты смогут на машине, 
а если понадобится, боль-
ного примут и по воздуху. 
Для этого предусмотрена 
вертолетная площадка для 
санавиации.

Лечебный комплекс тако-
го уровня построен «Рос-
нефтью» в рамках социаль-
ной программы. Возведение 
центра и его оснащение 
обошлось в пять милли-
ардов рублей. Договор на 
строительство объектов 
подписали в октябре 2016 
года. Планировалось, что 
свои двери учреждение рас-
пахнет лишь осенью 2018 
года. Однако «Роснефть» за-
кончила работу в рекордно 
короткие сроки  - всего за 
13 месяцев. Своих первых 
пациентов медцентр примет 
уже в понедельник, 5 фев-
раля. 

Ев
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 Каждый кабинет нового комплекса оборудован моделями 
аппаратов исключительно 2016 и 2017 годов выпуска.

Где в медицине 
знают толк
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Примчался Аверьянов: охрана на 
воротах его не пустила, он снова дал 
в морду представителю «Денэм Холл» 
Абрамову и прошел на территорию 
окольными путями.

Слесарь Николай Журавский ходил 
по офисному зданию с двумя охран-
никами и вскрывал замки. На третьем 
этаже к нему подошел какой-то му-
жик (кто, до сих пор неизвестно) и 
скомандовал: «На четвертый не ходи, 
давай сразу на пятый».

Рабочий послушался, ведь его на-
няли по объявлению, он хорошенько 
и не знал хозяев. Поднялся на лест-
ничную клетку, разговаривая с охран-
никами, вскрыл замок…

- Открываю дверь - перед лицом 
передергивается затвор. Я на задни-
цу сел, толкаю дверь назад - а он уже 
начал стрелять. Один охранник успел 
убежать, другой упал, а этот в проеме 
стоит и смеется…

Смеялся Аверьянов истерично и па-
лил без остановки; Николай прыгнул 
на него и стал выдирать оружие:

- Дубинки не было, голыми руками; 
вся жизнь пронеслась перед глазами, 
я же понимал: если остались патроны, 
я не уйду…

«Сайгу» отобрать не удалось, но 
ствол заклинило. Сайгаком понес-
ся Николай вниз по лестнице, пере-
скакивая через пролеты, и затаился 
в какой-то комнатенке, а Аверьянов 
перезарядил ружье и, по рассказам 
остальных участников, пошел гонять 
всю толпу по фабрике:

- Видит охранника, кричит: «Ле-
жать!», тот: «Не стреляй, командир!» - 
и в окно сигает...

В итоге все собрались за забором, 
стрельба продолжалась СОРОК МИ-
НУТ: сравните это с растиражиро-
ванным выступлением Аверьянова на 
суде: «Охранник стал выдирать у меня 
ствол, самопроизвольно произошло 
несколько выстрелов, один в плитку, 
один в область груди...»

Приехала «Скорая»: врачи побоя-
лись заходить на территорию, где ба-
хали выстрелы, и 31-летний охранник 
Алексей Костиков умер без помощи. 
Он тоже работал на «Денэм Холл» 
первый день.

Так что же это за человек, который 
взялся за ружье, но не заплатил долг? 

«ЛИЗУН-СОСУН» С МАРИХУАНОЙ
Сразу предупреждаю родственни-

ков Аверьянова, чтобы они не обижа-
лись: я просила об интервью и жену 
Татьяну, юриста фабрики, и сестру 
Екатерину, ближайшую соратницу, 
и представителя в суде Батиралиева 
Тимура Равшановича. Они отказа-
лись? Значит, я напишу по открытым 
данным.

А по открытым данным выходит 
так: всю жизнь Аверьянов Илья Ива-
нович крал и врал (зачеркнуто), ис-
пользовал чужие товарные знаки.

Купил по случаю кусок завода 
«Спортзнак», оборудование вывез, 
поставил старые станки для произ-
водства жвачки «Life is… life» (пе-
ределанной турецкой «Love is…») 
и назвал все это «Меньшевик» по 
аналогии с фабрикой «Большевик». 
Турки жаловались в Министерство 

по антимонопольной политике РФ, 
МАП предписал «Меньшевику» пре-
кратить производство поддельной 
жвачки: Аверьянов в ответ запу-
стил в производство копию «Чупа-
Чупс», которую перевел как «Лизун- 
Сосун».

В жвачку вкладывал порновклады-
ши: был скандал в Томске, родители 
писали в Госторгинспекцию и УВД. 
Производил конфету «Ментилка» с 
инструкцией: пей алкоголь, потом 
жуй «Ментилку» - и никакой мент 
тебя не остановит!

По краю фантика изображены ли-
стья конопли.

Сколько же грязи разом…
Но самое страшное - системати-

ческая невыплата зарплаты. Аверья-
нов брал сотрудников на испытатель-
ный срок, потом, в день выплаты, 
говорил, что денег нет, или выдавал 
частично… В итоге люди по многу 
месяцев работали в долг, рыдали, пы-

тались получить обратно свои трудо-
вые книжки (их не отдавали), писали 
в прокуратуру, суд, жаловались…

Сотрудник Трудинспекции под-
твердил «КП», что жалобы действи-
тельно разбирались. В 2011 - 2012 
годах Люблинский межрайонный 
прокурор подавал на «Меньшевик» 
в суд за то, что Аверьянов не платил 
взносы в Пенсионный фонд и ОМС…

О себе Аверьянов рассказывал, что 
воевал в Афганистане, был контужен, 
был в командировке в Африке, женат 
на негритянке, имеет восемь детей…

Наполеон, короче, Бонапарт.
Между тем секретарь Общественной 

наблюдательной комиссии Москвы 
Иван Мельников сообщил «КП», что 
после вмешательства уполномочен-
ного по правам предпринимателей 
«ситуация с отчуждением собствен-
ности Аверьянова приняла абсолют-

но другой оборот». В пресс-службе 
Титова подтвердили, что документы, 
с помощью которых эта собствен-
ность была отчуждена, проверят экс-
перты…

Напоминаем, Аверьянов утверж-
дал, что мировое соглашение, по 
которому фабрика уходила в залог 
кредитору, - подделка. Так кто же 
эти кредиторы?

КОЛЛЕКТОРЫ
Дмитрий, назовем его так, пред-

приниматель, согласился поговорить 
с «КП» на условиях анонимности:

- Я работал директором по капи-
тальному строительству небольшой 
компании, компания развалилась и 
обанкротилась. Стали собирать ак-
тивы, в том числе вчинили мне иск: 
мол, я брал в кассе три миллиона. 
Я-то знаю, зачем я их брал: для вы-
платы зарплаты рабочим! Но при-
цепились. Я не волновался, дело для 

них заведомо проигрышное, но тут 
компания, которая подала на меня в 
суд, уходит в сторону - и появляется 
Раджабов. Закидал меня письмами: 
«Мы выкупили ваш долг по догово-
ру уступки права требования» - то 
есть цессии. Они теперь называются 
цессионерами, а не коллекторами...

Сам Раджабов вел себя интелли-
гентно, но после работы Дмитрия 
встречали кавказцы: «Ти кто, ти что, 
плати, сука, убьем» - по пять человек, 
с камерой, на которую снимали все 
происходящее, и в арестантских на-
колках.

- Кто коллекторов видел - не оши-
бется. Кстати, снимают русские бри-
тоголовые. Спрашиваешь в суде у 
истцов: «Это ваши?» - «Нет, что вы». 
И ничего не докажешь, и понимаешь, 
что дети твои по улицам ходят...

Дмитрий бился, подавал апелля-
ции, платил по 100 тысяч адвокатам, а 
потом сломался и пошел с цессионе-
рами на сделку. Раджабов признался, 
что купил его трехмиллионный долг 
за 400 тысяч рублей. Сошлись на 500 
тысячах.

- Они как падальщики. Собирают 
долги, которые невозможно изъять, 
применяют связи внутри судебной 
системы. А те, которые на них рабо-
тают, реально, это животные…

Пазл сложился.
Подготовила 

 Ульяна СКОЙБЕДА.

ведет Скойбеда

Ви
кт

ор
 Г

УС
ЕЙ

НО
В/

«К
П»

 - 
М

ос
кв

а

Конфликт произошел  
из-за фабрики «Меньшевик» 

(вид сверху), на которой 
производилась странная 

конфета «Ментилка» 
(на фото справа). Здесь 
и инструкция, как пить 

за рулем, и листья конопли.

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
оч

ев
ид

ца
ми

Шамсутдин Раджабов:  
«Мы за долги выкупили 

собственность Аверьянова, но так 
и не смогли войти в здание».
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История громкого московского расстрела:

Это что за «Меньшевик»    взялся там за дробовик?

ВЗгЛяд С 6-го эТАжА

История про бизнес и про нас
Ульяна СКОЙБЕДА

Жил бизнесмен Аверьянов, который никому не платил. Не в смысле - за крышу, а в 
смысле взносы в Пенсионный фонд, зарплаты и долги. Использовал чужие товарные 
знаки, порновкладыши - и не тужил. С крышей наверняка все было ОК: недаром со-
трудники десять лет криком кричали, а уголовное дело возбудить так и не смогли.

И тут на хитреца нашлись другие хитрецы. Которые, кстати, действуют более за-
конными методами: выкупают существующие долги, подают в суд.

Нашла коса на камень. Нашелся хрен с винтом!
Правоохранительная система наша, кстати, подыгрывала харизматичному контужен-

ному, который бегал с ружьем и кричал: «Застрелю!» - недаром новые собственники 
три года (!) не могли въехать в здание. Наконец случилось смертоубийство. 

...Вопрос о здоровье Аверьянова мы оставим психиатрам (хотя бывшие сотрудники 
«Меньшевика», не стесняясь, пишут об обострениях и психотропных препаратах): нам 
интереснее, как этот контуженный в три счета купил общественное мнение.

Кавказцы, прокурорская мафия, нечем кормить восемь детей. Россия, встава-а-ай!!!
Национальная проблема, коррупция, социалка. Ну и обижают православного пред-

принимателя... Четыре спусковых крючка.

Все подробности 
этой истории, 
видео -  
на сайте kp.ru
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Андрей ВДОВИН, 
Евгений НЕСЫН,  
Сергей КИРИЛЛОВ

Международный 
Олимпийский 
комитет 
не пригласил 
на Игры-2018 
оправданных 
российских 
спортсменов.

Этого и следовало 
ожидать. Слишком разъ-
ярены были боссы МОК 
и ВАДА неожиданным 
решением Спортив-
ного арбитражного су-
да (CAS) оправдать 28 
российских атлетов и 
вернуть им медали Со-
чи-2014. И что теперь? 
Нашим опять идти в 
CAS? В надежде, что 
грозные речи президен-
та МОК Томаса Баха не 
запугали судей?

БАХ, И МИМО
В последние дни у чи-

новников МОК и ВАДА 
припекает и бомбит. 
Они действительно вы-
глядят идиотами. МОК 
и ВАДА потратили два 
года и миллионы дол-
ларов, чтобы доказать, 
что русские настолько 
страшны, что мешают 
стероиды с вискарем и 
только благодаря этому 
выиграли Олимпиаду в 
Сочи. А потом они по-
лучают в ответ приговор 
своего высшего судебно-
го органа - Cпортивного 
арбитражного суда 
(CAS). И там четко дают 
понять: такие вещи до-
казывать надо, а не тира-
жировать порнографию 
Родченкова.

И тут началось. В 
какой-то момент ка-
залось, что президент 
МОК Томас Бах лопнет 

от обиды: «Это решение 
было очень удивитель-
ным и разочаровало 
МОК. Мы сделаем все, 
чтобы решение CAS по 
россиянам было изме-
нено!»

А между прочим еще 
недавно этот же самый 
президент МОК утверж-
дал, что каждый спор-
тсмен имеет право на 
справедливый суд: «Впе-
реди слушания в CAS, и 
мы не знаем, какие ре-
шения там будут приня-
ты. Российские атлеты 
могут рассчитывать на 
справедливый процесс 
в CAS».

«Справедливый про-
цесс» для Баха, видимо, 
тот, в котором он всегда 
выигрывает.

«РОДЧЕНКОВ 
ЗАПУТАЛСЯ»

Теперь Томас Бах 
кошмарит CAS. «Эти 
решения показывают 
насущную потребность 
в проведении реформ 
внутренней структуры 
CAS», - грозно заявил 
президент МОК. А дуэ-
том с ним выступил Ри-
чард Паунд - бывший 
глава ВАДА, обожаю-
щий делать заявления 
против России. «Есть 
ощущение, что Родчен-
ков перепутал какие-
то показания, - в при-
ступе дурной правды 
заявил Паунд. - Ес-
ли CAS настаивает на  
абсолютных доказа-
тельствах, то всему 
антидопинговому дви-

жению нанесен крити-
ческий ущерб».

Кажется, даже сам 
Спортивный суд был 
несколько смущен про-
изведенным эффектом. 
«Спортсмены имеют 
право на справедливое 
судебное разбиратель-
ство на всех уровнях, 
особенно в CAS», - роб-
ко заявил председатель 
Спортивного арбитраж-
ного суда Джон Коутс. 
И на всякий случай до-
бавил: «CAS услышал 
замечания президента 
МОК Томаса Баха и 
принимает во внима-
ние высказанную им 
обеспокоенность, ко-
торую CAS тщательно 
изучит».

Словом, МОК и 

ВАДА здорово наехали 
на CAS. В суде очень 
напряглись. Но теперь 
не ясно, может ли Рос-
сия рассчитывать на 
справедливые решения 
по следующим процес-
сам. 

ЧТО ДАЛЬШЕ?
Как только Россия 

получила оправдатель-
ный приговор по 28 
своим спортсменам, 
она направила в МОК 
просьбу выслать 15 из 
них (13 атлетам и 2 тре-
нерам) приглашения на 
Олимпиаду. И через че-
тыре дня получила от-
каз. Нет, никто, в том 
числе и сами спортсме-
ны, неприветливости 
МОК не удивились. И 

собираются сражаться 
до последнего патрона.

До «последнего па-
трона» - это значит раз 
за разом стучаться все 
в тот же CAS. На боль-
ших турнирах Спортив-
ный арбитражный суд 
организовывает так 
называемые выездные 
трибуналы. Они мол-
ниеносно за день-два 
рассматривают иски и 
выносят решения. Так, 
в 2016 году через CAS на 
Олимпиаду в Рио в по-
следний момент в числе 
прочих пробилась Юлия 
Ефимова, чтобы в олим-
пийском бассейне заво-
евать два «серебра». Да, 
сейчас другая юридиче-
ская ситуация, а CAS, 
возможно, запуган. Но 
пробовать стоит.

В ОСАДЕ
Есть и второй путь - 

Федеральный суд Швей-
царии. Швейцарии - по-
тому что штаб-квартира 
МОК находится в Ло-
занне. Туда тоже, воз-
можно, подавать иски. 
И добиваться от МОК 
ответа как минимум на 
один главный вопрос: 
почему чистых и оправ-
данных россиян не при-
глашают на Олимпиаду? 
Поздно? Тут дело прин-
ципа. Война МОК про-
тив России идет полным 
ходом. И военные дей-
ствия могут затянуть-
ся до Токио-2020. Но, 
кажется, теперь мы 
наконец-то готовы к 
длительной осаде.

Спорт

Сергей КИРИЛЛОВ

Президент Федерации 
лыжных гонок  
России - о том, 
как спортсмены 
пробиваются на Игры.

- Елена Валерьевна, в по-
недельник МОК объявил, что 
не допускает до Игр тех спор-
тсменов, которых оправдал 
Спортивный арбитражный суд 
(CAS). Среди них 8 лыжников. 
Опять идете в суд?

- Да. Адвокаты во вторник 
примут решение, куда подавать 
иски - в CAS или в Гражданский 
суд Швейцарии.

- Но есть две группы спор-
тсменов. Первая - кого оправ-
дал CAS, это 28 человек, 
среди них лыжники Легков и 

Вылегжанин, которым вернул 
медали Сочи-2014. Но есть 
и другая группа, кому МОК 
просто не прислал приглаше-
ния. Среди них Виктор Ан, Ан-
тон Шипулин и лидер лыжной 
коман ды Сергей Устюгов.

- Нет, это не одни и те же дела… 
С Сергеем Устюговым это дру-
гая история. Но они тоже пойдут 
так же, через суд. Мы вообще на 
Олимпиаду теперь едем только 
через суд, если едем.

- А где сейчас находятся 
лыжники?

- Сергей Устюгов вчера приле-
тел домой - тренируется. Из тех, 
кого допустили (а это 12 лыжни-
ков), часть команды улетела на 
Олимпиаду, часть еще находится 
на сборах.

- А сколько тренеров полу-
чили аккредитацию?

- У нас допустили только одного 
тренера  - Маркуса Крамера. Он 
находится на Олимпиаде.

- А немец Крамер по-русски 
говорит?

- Нет.
- Да, парадоксальная си-

туация. А кто же лыжи будет 
мазать, сами ребята, что ли?

- Нет, к счастью, наша сервис-
группа находится уже там.

- Елена Валерьевна, а как 
все эти суды и отстранения 
могут повлиять на выступле-
ния спортсменов на Олим-
пиаде, если их туда все же 
допустят?

- Для того чтобы допускали, на-
до все-таки пройти еще какой-то 
небольшой путь. Я считаю, что мы 
уже будем скоро как настоящие 
мастодонты в судах. Но, к сча-
стью, сейчас спортсменам не нуж-

но будет куда-то ехать для того, 
чтобы опять отвечать на какие-то 
вопросы, смотреть честно в глаза 
людям… У них есть возможность 
просто готовиться к Олимпийским 
играм и верить и надеяться, что 
и в очередной раз правда вос-
торжествует и они все-таки будут 
допущены до стартов.

Конечно, после такой психоло-
гической нагрузки, которая свали-
лась на нас в последние полтора 
года, показать результат будет 
непросто. Ведь у меня есть спор-
тсмены, которые больше года уже 
не соревнуются, потому что ФИС 
нас тоже временно отстранял. Но 
я преклоняюсь перед всеми спор-
тсменами, кто еще не опустил 
руки, не бросил, не перестал 
тренироваться, а верит в то, 
что Олимпийские игры у них еще 
состоятся.

Елена ВЯЛЬБЕ:

На Игры с лыжниками едет только один тренер

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

МОК объявил войну 
Арбитражному суду
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Спортсмены из Индии 
на Играх в Сочи-2014 

шли под белым флагом, 
который нес волонтер. 

Приблизительно так 
может выглядеть и наша 
делегация в Пхенчхане.

Российские спортсмены не собираются 
9 февраля принимать участие в церемонии 
открытия Олимпийских игр-2018. Во время 
традиционного парада делегация «Олимпий-
ские спортсмены из России» должна будет 
пройти под нейтральным флагом, который 
понесет назначенный МОК волонтер. Но аб-
солютное большинство наших спортсменов 
не собираются выходить на арену. 

Подобный демарш нельзя считать офи-
циальным бойкотом. Каждый атлет может 
найти свою причину не участвовать в дей-
ствии, которое занимает несколько часов. 
Например, сборная России по хоккею во-
обще решила приехать в Пхенчхан только 11 
февраля. Под предлогом стартов на следую-
щий день отказались от парада фигуристы. 
Так же по стадиону не пойдут российские 
биатлонисты, саночники, керлингисты, ма-
стера шорт-трека. 

О своем нежелании участвовать в цере-
монии заявила сноубордистка Алена За-
варзина. «Пошли они на фиг. На церемонию 
открытия мы не поедем», - написала она в 
своем блоге.

Открытие Игр покажет «Матч ТВ».

Наши спортсмены 
пропустят открытие?

 ■ КСТАТИ

Все новости 
предстоящей 

Олимпиады -  
в спецразделе 

на сайте kp.ru
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Прогноз погоды на завтра, 7 февраля

Барнаул 6, 5 15, 13
Бийск 7, 6 16, 15
Алейск 7, 6 17, 15
Змеиногорск 6, 5 15, 14
КаменьнаОби 6, 5 14, 13
Рубцовск 7, 6 16, 15

Днем         Ночью

Давление (мм рт. ст.) 761
(норма февраля  765)
Относительная влажность 
воздуха - 75%
(норма  70)
Ветер западный, 3 м/с
Восход  8.59
Закат  18.19

ясно облачно пасмурно
дождь гроза снег


